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ÈÂÀÍ ÑÈÍßÊÈÍ 
- Ó×ÀÑÒÍÈÊ 

ÌÎËÎÄÅÆÍÎÉ 
ÏÐÎÃÐÀÌÌÛ ÂÝÔ 

ǻа ǰосточном ȫкономическом 
форуме от студенческого на�
учного общества Ǯмурской ǱǺǮ 
принял участие председатель 
ǿǻǼ� заместитель председателя 
ǻǼǺȁǿ Иван ǿинякин.

ȿго участие было рекомендовано 
Федеральным агентством по делам мо-
лодежи и Министерством образования 
и науки РФ.  

ɉредставитель молодых ученых Амур-
ской медакадемии принял  участие в 
стратегических сессиях, посвященных раз-
витию научно-технологического прогресса 
на Ⱦальнем Востоке: Ⱦесятилетие науки 
и технологий в Российской Федерации, 
возможности и вызовы для студентов и 
молодежи, наука в зеркале медиа, ученые 
- новые лидеры общественного мнения.

Участие в Форуме принимает более 
7000 человек из 68 стран, около 1700 
представителей бизнеса из 700 компаний. 

Студенческое гаучное общество и 
Научное общество молодых ученых и 
студентов благодарит за возможность 
участия в молодежной программе ВЭФ 
ректора академии Татьяну Заболотских  
и проректора по научной работе и инно-
вационному развитию Ирину Саяпину.

ÊÎÌÀÍÄÀ ÀÊÀÄÅÌÈÈ ÏÐÅÄÑÒÀÂÈËÀ 
ÖÈÔÐÎÂÛÅ ÌÅÄÈÖÈÍÑÊÈÅ ÐÅØÅÍÈß ÍÀ ÂÝÔ 

Àìóðñêàÿ ìåäàêàäåìèÿ ïðèíÿëà ó÷àñòèå â âûñòàâêå «Óëèöà Äàëüíåãî Âîñòîêà» 
â ðàìêàõ Âîñòî÷íîãî ýêîíîìè÷åñêîãî ôîðóìà 

Ǿуководитель группы� прорек�
тор по стратегическому разви�
тиȬ и Ȥифровой трансформаȤии 
Ǯмурской медакадемии ǳлена 
ǯорзенко рассказала об интересе к 
проекту: «Была продуктивной встре-
ча с представителями Федерального 
автономного научного учреждения 
«Восточный центр государственного 
планирования». Также нас посетили 
гости форума из Индии, а вечером на 
нашей площадке был министр Россий-
ской Федерации по развитию Ⱦальнего 
Востока и Арктики Алексей Чекунков».

На протяжении четырех дней на 
площадке представляли цифровые про-
дукты обучения и оказания первой по-
мощи - миниатюрное «ɉервое сердце» 
- пошаговый алгоритм оказания первой 
помощи пострадавшим, игрушку-тре-

нажер с мобильным доступом к цифро-
вому образовательному ресурсу для 
детей, нейробраслет и «умную одежду» 
- систему непрерывного мониторинга 
жизненных параметров, основанную 
на регистрации электрофизиологиче-
ских и газохимичесеих показателей, 
с последующей передачей в единый 
ȾАТА-центр.

В демонстрации проекта и мастер-
классах приняли участие более 500 
посетителей. ɉроведены переговоры с 
представителями 12 крупнейших орга-
низаций РФ и АТР по масштабированию 
проекта. ɉолучены приглашения для 
участия в международных выставках и 
инвестиционных площадках. Ⱦостигну-
ты предварительные договоренности о 
сотрудничестве в рамках консорциума 
«ɉервая помощь и цифровое здоровье».  

В Москве состоялось самое пред-
ставительное мероприятие в области 
симуляционного обучения в медици-
не в России - ;,, сɴезд Российского 
общества симуляционного обучения в 
медицине и Международная  конфе-
ренция «Симуляционное обучение в 
медицине: опыт, развитие, инновации. 
РОСОМȿȾ-2023».

Амурскую медицинскую академию на 
сɴезде представляли руководитель Ǯк�
кредитаȤионно�симуляȤионного 
Ȥентра академии ǿергей ȃодус и 
ǰладимир Ǽлексик� старȦий пре�
подаватель кафедры анестезиоло�
гии� реанимаȤии� интенсивной те�
рапии и скорой медиȤинской помо�
щи ȂǽǲǼ. Они выступили модераторами и 

докладчиками на нескольких площадках 
сɴезда.

На протяжении многих лет конфе-
ренция РОСОМȿȾ является ключевым 
событием для обсуждения применения 
симуляционных методик в подготовке 
кадров здравоохранения, проведения 
первичной и первичной специализиро-
ванной аккредитации в симулирвоанных 
условиях, использования этих методик 
в непрерывном профессиональном раз-
витии медиков. В этом году программа 
мероприятия включала также вопросы 
инновационных обучающих методик 
в медицине, симуляции, виртуальной 
реальности, применению искусствен-
ного интеллекта в образовании и ис-
следованиях.

«ə выступил в качестве эксперта на 
панельных дискуссиях «Наука в симу-

ляционном образовании, олимпиады 
и симуляция в практическом здраво-
охранении» и модератора одной из 
секций, - отметил Сергей Ходус, - рас-
сказал о деятельности Мастерской 
Симпрактика,  наших олимпиадах. 
Владимир Олексик выступил с докла-
дами об управлении симуляционным 
центром и проекте «У&+Eния». 

 Третий год подряд ɉравление РО-
СОМȿȾ присуждает АСɐ Амурской 
медакадемии награду за вклад в раз-
витие симуляционного обучения.   

Благодарности за организацию и 
проведения форума «Наука и практика 
в медицине» и тактического тренинга 
«У&+Eния» получили Сергей Ходус и 
Владимир Олексик.
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ÃÓÁÅÐÍÀÒÎÐ ÎÒÂÅÒÈË ÍÀ ÂÎÏÐÎÑÛ ÑÒÓÄÅÍÒÎÂ 

Он рассказал  о том, что в 
Благовещенске планируется 
построить большой межву-
зовский кампус, где молодые 
люди смогут получить все 
необходимое для учебы и 
отдыха. Этот проект заложен 
в мастер-план областной 
столицы, который утвержден 
президентом России на ВЭФ-
2023. 

«Через 10-20 лет вы будете 
занимать руководящие долж-
ности, управлять отраслями 
и предприятиями. Сейчас в 
стране есть множество про-
грамм и конкурсов, участие в 
которых позволяет молодым 
специалистам стать лучше, 
конкурентней, раскрыть свои 
таланты. Но эффективны они 
только для тех, кто действи-
тельно хочет развиваться. 

Без труда ничего не получит-
ся. Один из наиболее эффек-
тивных конкурсов - «Ʌидеры 
России». Сам принимал в 
нем участие, и всем крайне 
рекомендую попробовать 
себя в этом конкурсе, - сказал 
Василий Орлов. - Мы заин-
тересованы в том, чтобы вы 
оставались в регионе, раз-
вивали Амурскую область, в 
том числе работали в коман-
де ɉравительства Амурской 
области».

Амурскую государствен-
ную медицинскую академию 
на встрече с губернатором 
представляли 10 человек. 
От студентов-медиков во-
прос главе региона задал 
студент 6 курса, председа-
тель студенческого научно-
го общества медакадемии 

Иван Синякин. Он спросил, 
возможно ли создание в 
Амурской области регио-
нального отделения Рос-
сийского научного фонда. 
Это организация, которая 
занимается поддержкой на-
учных исследований по всей 
стране, в частности, прово-
дит региональные конкурсы 
и выделяет гранты.

«Наука - это вершина пи-
рамиды, лучшие из лучших. 
ɉоэтому, конечно, разви-
вать науку в нашей обла-
сти необходимо. Сумма, 
необходимая на открытие 
такого отделения, в срав-
нении с областным бюд-
жетом небольшая, деньги 
в данном случае - не про-
блема. Вопрос в обосно-
ванности этого решения, 

планируемом результате. 
Тема интересная, прорабо-
тайте ее с министерством 
образования, а я со своей 
стороны развитие науки в 
регионе всегда поддержу», 
- ответил Василий Орлов.

М и н и с т р  п р о е к т н о г о 
управления и  ка дровой 
политики региона Алина 
Артеменко пригласила бу-
дущих специалистов на 
стажировку в ɉравитель-
ство области.

Ãëàâà Àìóðñêîé îáëàñòè Âàñèëèé Îðëîâ â ðàìêàõ ôåäåðàëüíîãî ïðîåêòà «ÃîñÑòàðò.Äèàëîã» ïîîáùàëñÿ 
ñî ñòóäåíòàìè ñòàðøèõ êóðñîâ âûñøèõ ó÷åáíûõ çàâåäåíèé è îòâåòèë íà èõ âîïðîñû

ÐÅÊÒÎÐÛ ÐÎÑÑÈÉÑÊÈÕ ÌÅÄÈÖÈÍÑÊÈÕ ÂÓÇÎÂ 
ÎÁÑÓÄÈËÈ ÑÒÐÀÒÅÃÈÞ ÐÀÇÂÈÒÈß

Â Ñå÷åíîâñêîì Óíèâåðñèòåòå Ìèíçäðàâà Ðîññèè ïðîøëî îáùåå ñîáðàíèå Àññîöèàöèè «Ñîâåò ðåêòîðîâ 
ìåäèöèíñêèõ è ôàðìàöåâòè÷åñêèõ âûñøèõ ó÷åáíûõ çàâåäåíèé». Îñíîâíûìè âîïðîñàìè ïîâåñòêè ñòàëè 

îáåñïå÷åíèå ñòðàíû ìåäèöèíñêèìè êàäðàìè è èòîãè ïðèåìíîé êàìïàíèè 2023 ãîäà

Открыл мероприятие ми�
нистр здравооȣранения 
ǾȂ Ǻиȣаил ǺураȦко.  
ɉо словам министра, меди-
цинское образование оста-
ется востребованным: в 
этом году конкурс увеличил-
ся на 24�. Всего принято в 
медвузы Минздрава России 
29 тысяч студентов и около 
16 тысяч ординаторов. Он 
отметил, что интерес к на-
шим медицинским вузам 
растет год от года, в том чис-
ле у иностранных студентов. 
«Хочу вас поблагодарить 
за ваш вклад в развитие 
медицинского образования. 
И прошу уделить внимание 
взаимодействию с медицин-
скими колледжами, которые 
готовят фельдшеров и сред-
ний медперсонал, потому 
что должна оставаться пре-
емственность и в конечном 
итоге образование должно 
стать единым процессом, 
подготовкой по единым пра-
вилам с формированием 
высокого профессиональ-
ного уровня», - подчеркнул 
министр.

Тему обеспечения стра-
ны медицинскими кадрами 
продолжил ректор ǿече�
новского ȁниверситета 
Ǻинз д рава Ǿоссии � 

председатель ǮссоȤи�
аȤии ǽетр Ǳлыбочко.  
«На сегодня у нас достаточ-
но ординаторов на разных 
формах обучения - целе-
вой, бюджетной, коммер-
ческой. ɉо программе у 
них полгода - практика. Мы 
предлагаем эти полгода 
заменить на стажировку в 
первичном звене здравоох-
ранения. Мы проработали 
этот вопрос с некоторыми 
регионами, это Брянская, 
Ʉурская, Саратовская обла-

сти, Башкирия, Татарстан. 
Они готовы принять наших 
ординаторов на ставку вра-
ча-стажера, обеспечить им 
зарплату и проживание, 
это поможет ординаторам 
на рабочем месте почув-
ствовать, что такое быть 
врачом», - отметил ɉетр 
Глыбочко. Министр в свою 
очередь отметил, что эта 
инициатива заслуживает 
внимания и будет рассмо-
трена.

ɉриоритетным направ-

лением у  абит уриентов 
остается лечебное дело и 
педиатрия. ɉо программам 
специалитета в вузы Минз-
драва России зачислено 
28 661 человек, больше 
половины из них - «целе-
вики». В ординатуру за-
числено 15 784 человека.

ɉ е т р  Гл ы б о ч к о  п о д -
ч е р к н у л ,  ч т о  в  р а м к а х 
ф е д е р а л ь н о г о  п р о е к т а 
«Медицинская наука для 
ч е л о в е к а»  п от р ебуетс я 
синхронизация исследо-

ваний медвузов с общей 
повесткой развития отече-
ственного здравоохране-
ния. Ⱦля этого необходимо 
будет создать научно-об-
разовательный консорци-
ум. Таким образом, только 
обɴединив усилия, можно 
добиться синергетическо-
го результата для решения 
задач отрасли и сделать 
свой вклад в технологиче-
ский суверенитет страны, 
подчеркнул ректор.

Министр здравоохране-
ния РФ Михаил Мурашко 
отметил:  «Ʉомплексный 
подход в развитии универ-
ситета не только как обра-
зовательного учреждения, 
но и как к линического и 
научного меняют ландшафт 
медицины как в практико-
ориентированных вещах, 
так и в фундаментальных. 
Это должно подтолкнуть  
вузы к  с оз данию новых 
прорывных направлений 
и идей, так как потенциал 
у всех есть. Только коопе-
рируясь, мы можем вместе 
создавать масштабные и 
важные для страны раз-
работки».

Информация и фото: 
sechenov.ru
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ÌÀÑÒÅÐ - ÊËÀÑÑ  ÎÑÊÀÐ ÄËß  ÑÎÑÓÄÈÑÒÛÕ,  
ÐÅÍÒÃÅÍÝÍÄÎÂÀÑÊÓËßÐÍÛÕ  ÕÈÐÓÐÃÎÂ È ÊÀÐÄÈÎËÎÃÎÂ 

Â ÊËÈÍÈÊÅ ÊÀÐÄÈÎÕÈÐÓÐÃÈÈ ÏÐÎØËÀ 
ÍÀÓ×ÍÎ-ÏÐÀÊÒÈ×ÅÑÊÀß ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈß «LAAC 

SAMMIT WATCHMAN COLLETORS EDITION»

Ǽна была посвящена транскатетерному закрытиȬ 
уȦка левого предсердия.

Метод оперативного лечения направлен на профилактику эм-
болических нарушений мозгового кровообращения(инсульта) у 
пациентов, имеющих фибрилляцию предсердий, которые не могут 
по каким-либо причинам принимать антикоагулянтные препараты.

В ходе конференции ведущие специалисты в данной области 
прочитали доклады для амурских врачей различных специаль-
ностей.

Ʉарапет Ⱦавтян, доктор медицинских наук, руководитель от-
деления нарушений ритма и проводимости сердца московского 
Института профилактической медицины, представил доклад по 
актуальности данной процедуры, мировой статистике и ситуации 
в России.

ǿергей Ǯртеменко� доктор медиȤинскиȣ наук� за�
меститель директора по научно�клинической работе 
федерального исследовательского Ȥентра фунда�
ментальной и трансляȤионной медиȤины, рассказал о 
критериях отбора, маршрутизации и послеоперационном ведении 
пациентов после выполнения данной методики.

Также активное участие в конференции приняли специалисты 
клиники кардиохирургии. Александр Ʉоротких выступил с обзором 
последних клинических исследований по закрытию ушка левого 
предсердия.

Во время конференции проводилась трансляция из операцион-
ной с представлением двух клинических случаев. Специалисты 
клиники Андрей ɒульга, Ʉирилл Ʌюбенков и Александр Найденов 
совместно с Ʉарапетом Ⱦавтяном и Сергеем Артеменко выполни-
ли семь оперативных вмешательств. Ⱦанные операции являются 
уникальными для Амурской области и всего дальневосточного 
региона. Ʉлиника кардиохирургии очень активно развивается. 
Ранее в клинике кардиохирургии выполняли по две процедуры в 
год, в этом году увеличили обɴемы в несколько раз и планируется 
дальнейшее развитие данного направления.

Ǿоссийское научное 
общество интервенȤион�
ныȣ кардиоангиологов 
совместно с клиникой 
кардиоȣирургии Ǯмурской 
государственной меди�
Ȥинской академии и Ǯмур�
ской областной клиниче�
ской больниȤей проводит 
очередной мастер�класс 
ǼǿǸǮǾ ©ǰзгляд на буду�
щее коронарныȣ интер�
венȤийª ����� октября в  
г. ǯлаговещенске.

В течение двух дней вместе с 
ведущими экспертами и лектора-
ми будем обсуждать актуальные 
вопросы современного состоя-
ния коронарных интервенции и 
возможные пути развития в бу-
дущем, как при хроническом, так 
и остром коронарном синдроме. 

ɉодискутируем о роли техноло-
гии стентов, о внутрисосудистой 
визуализации и их влиянии на 
результаты и прогноз наших 
вмешательств. Рассмотрим и 
критически оценим отдельные 
клинические случаи коллег с 
точки зрения современных пред-
ставлений об оптимальности 
коронарных интервенций.

ɉо традиции, будут организо-
ваны прямые трансляции из кли-
ник дальневосточного региона. 
Наши коллеги покажут в прямом 
эфире интервенции с примене-
нием современных технологий и 
вместе с операторами обсудим 
полученные результаты.

Ʉак и на других мастер-клас-
сах ОСɄАР будет открытая дис-
куссия между модераторами 
и участниками мероприятия, 

междисциплинарный круглый 
стол о возможных путях разви-
тия коронарных интервенций в 
будущем. И, разумеется, откры-
тая и дружелюбная атмосфера, 
способствующая дискуссии, 
обмену мнениями.

Мы надеемся, что два дня 
интенсивной работы обогатит 
каждого из участников новыми 
знаниями, которые помогут в 
нашей ежедневной клинической 
работе, улучшат практику и ре-
зультаты наших операций.

Ⱦля участия в мастер-классе 
зарегистрируйтесь пожалуйста 
на rQRiN.ru и meG-eGuFatiRQ.ru. Там 
же найдете всю необходимую 
информацию. ɉо всем интере-
сующимся вопросам можете 
получить консультацию по тел.  
8-903-111-23-24 - Ʉазакова ȿвгения.

 ÍÎÂÅÉØÈÅ ÌÅÒÎÄÈÊÈ ËÅ×ÅÍÈß ÃÅÌÀÒÎËÎÃÈ×ÅÑÊÈÕ ÇÀÁÎËÅÂÀÍÈÉ 
ÎÁÑÓÄÈËÈ ÂÅÄÓÙÈÅ ÑÏÅÖÈÀËÈÑÒÛ ÍÀ ÑÈÌÏÎÇÈÓÌÅ 

Â ÑÀÍÊÒ-ÏÅÒÅÐÁÓÐÃÅ
;9,, меȔдународный 

симпозиум памяти Ǿ.Ǻ. 
Ǳорбачевой ©Ȁрансплан�
таȤия гемопоȫтическиȣ 
стволовыȣ клеток. Ǳенная 
и клеточная терапияª про�
Ȧел в ǿанкт�ǽетербурге. ǰ 
нем принял участие заве�
дуȬщий кафедрой госпи�
тальной терапии с курсом 
фармакологии Ǯмурской 
медакадемии д.м.н.� про�
фессор� врач�гематолог 
ǰалерий ǰойȤеȣовский. 

Организаторы симпозиума 
- ɉервый Санкт-ɉетербургский 
государственный медицинский 
университет имени академика 
И.ɉ. ɉавлова (ɉСɉбГМУ им. 
акад. И. ɉ. ɉавлова), НИИ дет-
ской онкологии, гематологии и 
трансплантологии имени Р.М. 
Горбачевой (Санкт-ɉетербург), 
НɄО «Фонд развития трансплан-

тации костного мозга» (Санкт-
ɉетербург).

НИИ детской онкологии, ге-
матологии и трансплантоло-
гии имени Раисы Максимовны  
Горбачевой был создан в 2007 
году на средства Горбачев-фон-
да силами ведущих ученых-ге-
матологов из Санкт-ɉетербурга. 

«Сегодня это фактически 
ведущее наше профильное уч-
реждение, - отмечает Валерий 
Войцеховский. Они выполняют 
наибольший обɴем трансплан-
тации костного мозга не только 
в России, но и по сравнении с 
европейскими клиниками. На 
симпозиум ежегодно приезжают 
специалисты из всей России, мы 
обсуждаем вопросы трансплан-
тации костного мозга и других 
современных методов лечения 
гематологических заболеваний. 
Могу отметить, что этот центр 

уже много лет берет на транс-
плантацию костного мозга на-
ших пациентов. Трансплантация 
костного мозга сейчас - веду-
щий метод лечения некоторых 
сложных гематологических за-
болеваний. ɉри большинстве 
заболеваний трансплантация 
является лучшим методом, но 
сейчас появляются альтернати-
вы - генная и клеточная терапия, 
лет 20 назад появилась тар-
гетная терапия. О них мы тоже 
говорили на симпозиуме».

Валерий Войцеховский от-
мечает, что есть заболевания, 
которые раньше считались не-
излечимыми (например, хрони-
ческий миелолейкоз), но сейчас 
они поддаются лечению. Выпол-
няется трансплантация костного 
мозга, и как альтернативный 
метод - таргетная терапия. 
ȿсли пересадку костного мозга 
амурские клиники не выполняют, 
то таргетную терапию успешно 
применяют. 

Внимание ученых -гемато-
логов сейчас направлено на 
новейший, революционный 
метод лечения -  &$57-терапию 
(FKimeriF aQtigeQ reFeStRr RI 
7-Fells). «И в этом плане у на-
шего региона есть перспекти-
вы, что тоже было отмечено на 
симпозиуме, - говорит доктор 
Войцеховский, - метод изобре-
тен американцами, но успешно 
и широко применяется сейчас в 
клиниках ɄНР (ɉекин, Харбин). 
Сейчас китайская медицина 
- ведущая в мире по этой ме-
тодике. И наше приграничное 
положение просто обязывает 
нас наладить в этом отношении 
взаимодействие с китайскими 
коллегами и направлять туда 
пациентов на лечение. И в этом 
нас поддерживают профиль-
ные федеральные центры».
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ÄÈÎÐÓ ÆÎÇÅ ÆÈÍÃÀ ÈÇ ÀÍÃÎËÛ ÏÐÈÅÕÀË Â ÁËÀÃÎÂÅÙÅÍÑÊ 
ÈÇÓ×ÀÒÜ ÀÊÓØÅÐÑÒÂÎ È ÃÈÍÅÊÎËÎÃÈÞ 

×ÅÒÛÐÅ ÍÎÂÛÕ Ó×ÅÁÍÛÕ ÖÈÊËÀ ÄËß ÎÐÄÈÍÀÒÎÐÎÂ 
ÑÒÀÐÒÎÂÀËÈ Â ÌÅÄÀÊÀÄÅÌÈÈ Â ÝÒÎÌ ÃÎÄÓ

ǻа кафедре анестези�
ологии� реанимаȤии� ин�
тенсивной терапии и ско�
рой медиȤинской помощи 
Ǯмурской государствен�
ной медиȤинской акаде�
мии в ȫтом году стартова�
ли новые учебные Ȥиклы 
для ординаторов. ǰсего иȣ 
четыре. Ȁри Ȥикла будут 
в обязательном порядке 
проȣодить ординаторы 
всеȣ спеȤиальностей � ȫто 
Ȥиклы ©ǽервая помощь и 
тактическая медиȤинаª� 
©Ȅифровое прогнозиро�
вание патологииª и ©ǽе�
дагогикаª.

ɐикл «ɉервая помощь и так-
тическая медицина» посвящен 
изучению правильных действий 
врачей в ситуациях с большим 
количеством пострадавших, 
например, на поле боя, при 
стихийных бедствиях, крупных 
авариях и других ЧС. В част-
ности, это вопросы сортировки 
пострадавших, этапность их 
эвакуации, а также очередность 
оказания помощи.

В ходе цикла «ɐифровое 

прогнозирование патологии» ор-
динаторов учат прогнозировать 
варианты изменения состояния 
пациента в зависимости от тех 
или иных действий и назначений 
врача, в том числе при помощи 
моделирования на роботах. 
В рамках цикла «ɉедагогика» 
ординаторам рассказывают о 
принципах построения симуля-
ционного обучения, а также пре-
подают навыки коммуникации с 
обучающимися и пациентами. 
ɉродолжительность каждого 

цикла - 36 часов. ɉосле за-
вершения цикла ординаторам 
предстоит сдать зачет.

«ȿще один цикл - «Управление 
ресурсами в кризисной ситуации» 
- пока будут изучать только те ор-
динаторы, которые обучаются на 
анестезиологов-реаниматологов. 
В рамках этого цикла они учатся 
командной работе в различных 
нештатных ситуациях. Большое 
внимание здесь уделяется пра-
вильной коммуникации внутри 
команды, вплоть до разговора, 

громкости и интонаций. Ведь в си-
туации, когда счет идет буквально 
на минуты, от слаженной работы 
команды зависит человеческая 
жизнь, и любая ошибка врачей 
может стать фатальной», - гово-
рит заведуȬщий кафедрой 
ǿергей ȃодус.

Новые циклы для ордина-
торов были введены в рамках 
проекта развития вуза. Медака-
демией был подписан договор с 
Российским обществом симуля-
ционного обучения РОСОМȿȾ. 

Все ординаторы после завер-
шения этих трех учебных циклов 
смогут сдать в РОСОМȿȾе эк-
замены и получить сертификат 
специалиста симуляционного 
медицинского обучения.

Ʉроме того, каждый ордина-
тор получит сертификат о про-
хождении курса оказания первой 
помощи, а также сертификат 
инструктора первой помощи, 
благодаря которому сможет 
обучать этим навыкам других 
людей.

Ǽрдинатор ǲиору Ǵозе 
Ǵинга приеȣал в ǯлагове�
щенск учиться в Ǯмурской 
медиȤинской академии на 
факультете постдиплом�
ного образования всего 
несколько дней назад.

Ʉак отмечает декан факультета 
Светлана Медведева, это первый 
иностранный студент, кто приехал 
учиться к нам в ординатуру по 
квоте ɉравительства России.

«Нам впервые выделили кво-
ту ɉравительства для иностран-
ных граждан на специальность 
«Акушерство и гинекология». 
Жозе уже имеет диплом врача-
лечебника, успешно окончил 
медицинский университет в 
Нижнем Новгороде, прекрасно 
говорит по-русски».

Родина Жозе - столица Анго-
лы город Ʌуанда, родной язык 
- португальский. «Мне очень 

сложно было учить русский 
язык, но я освоил его, изучал 
год в Нижнем Новгороде, по-
том шесть лет учился там в 
медицинском университете, 
- рассказывает он, - а врачом 
стал потому, что всегда хотел 
помогать людям. Врач - именно 
такая профессия. Ʉроме того, в 
Анголе врачи хорошо зараба-
тывают и пользуются большим 
уважением».

В Россию Жозе приехал 
учиться по квоте, которую предо-
ставило ɉравительство России. 
Также оказался и в Благове-
щенске - правительственную 
квоту на обучение дали именно 
в Амурскую медакадемию на 
специальность «Акушерство и 
гинекология».

«Вот что смешно - я не хотел 
стать гинекологом, я планировал 
учиться кардиологогии, - смеется 

Жозе, - но направление по квоте 
дали именно на эту специаль-
ность, и я подумал, что, наверное, 
так и должно быть. Теперь я очень 
хочу освоить эту профессию».

От учебы в ординатуре в Амур-
ской медакадемии Ⱦиору Жозе 
Жинга ждет много практики. 
Это было единственное, чего не 
хватало иностранным студентам 
на обучении по программе специ-
алитета: «Ʉогда нет практики - нет 
опыта, а быть врачом без этого 
нельзя. Здесь мне обещают как 
раз много практических занятий 
и общения с пациентами».

Где работать после окончания 
ординатуры, Жозе еще не ре-
шил: «ɉока я не загадываю, как 
сложится». Сейчас ординатор 
из Анголы живет в общежитии и 
привыкает к новому городу.

«Ʉогда я прилетел и вышел из 
самолета, то думал - мой ли это 
город, точно я хочу учиться" И 
решил, что раз Бог так устроил, 
что я здесь, то так и должно быть. 
Наверное, у Бога есть свои пла-
ны и цели для меня, я - католик, 
и точно это знаю, - рассуждает 
молодой врач. А в России я уже 
так давно, что привык к погоде, хо-
лод меня уже не пугает, и теплая 
одежда для зимы у меня тоже 
давно есть. Ʌюди в вашей стране 
мне нравятся - по характеру вы 
сильные, но добрые. Уважение 
здесь есть - это самое для меня 
главное� Впереди два года учебы 
в вашей академии, и это хорошо� 
ə в России уже почти восемь лет, 
уже почти отдельная жизнь»�

«ÀÌÓÐÑÊÈÉ ÐÈÒÌ» - Â ËÈÄÅÐÀÕ!  
25 сентября в рамках Российского национального конгресса «Че-

ловек и лекарство» - 2023 состоялся отборочный тур Всероссийской 
олимпиады по терапии «Золотой стетоскоп». Семь команд с Ⱦальнего 
Востока соревновались за право выйти в финал, который состоится в 
Москве следующей весной.

От Амурской ГМА в олимпиаде принимала участие команда «Амур-
ский Ритм» в составе студентов 6 курса - Черноморцева Игоря, ɒевчук 
Алины, Саяпиной Марии, Буйновой ɘлии, ȿрмаковой Анны, Жорж 
Антона и Селевцовой əны. 

ɉеред командой стояла задача подготовиться в короткие сроки, 
освоить обширный пласт информации, так как формат олимпиады 
подразумевал вопросы и задания не только терапии, но и по всей 
медицинской тематике в литературе, кино, искусстве и так далее. Три 
недели непрерывной подготовки под чутким руководством профес-
сорско-преподавательского состава кафедры госпитальной терапии с 
курсом фармакологии.

Олимпиада проходила в пять тематических этапов, среди которых  - 
блиц-опрос, этап по инструментальной диагностике, этап по разделам 
внутренних болезней, этап «Машина времени», когда по легенде участ-
ники  оказываются  лицом к лицу с больными из разных веков и должны 
поставить диагноз, в арсенале при этом имеют  только собственный 
багаж знаний и навыки пропедевтики. ɉоследний этап - комплексная 
задача на основе реального клинического случая, достаточно редко 
встречающаяся во врачебной практике - системный амилоидоз с пре-
имущественным поражением сердца. Только две  команды из семи 
решили ее правильно, среди них - «Амурский Ритм»� 

Наша команда   в итоге  набрала 33,5 балла и заняла второе место в 
дальневосточном этапе Всероссийской олимпиады по терапии «Золотой 
стетоскоп», уступив досадные 2,5 балла команде из Хабаровска.  Отлич-
ный результат� Ʉоманда выражает благодарность кафедре госпитальной 
терапии с курсом фармакологии  за подготовку, знание, советы и терпение� 
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«ÌÛ ÏÎÌÎÃÀÅÌ ÏÎÂÇÐÎÑËÅÒÜ»
Ñ 2019 ãîäà â Àìóðñêîé ãîñóäàðñòâåííîé ìåäèöèíñêîé àêàäåìèè ðàáîòàåò Öåíòð 

ïñèõîëîãè÷åñêîé àäàïòàöèè ñòóäåíòîâ. Êòî è ñ êàêèìè âîïðîñàìè ìîæåò ñþäà 
îáðàòèòüñÿ, ðàññêàçàëà åãî ðóêîâîäèòåëü äîêòîð ìåäèöèíñêèõ íàóê, ïðîôåññîð, 

çàâêàôåäðîé äåòñêèõ áîëåçíåé Åëåíà Ðîìàíöîâà

� ǳлена ǯорисовна� как роди�
лась идея создать Ȅентр псиȣо�
логической адаптаȤии" 

- Идея возникла у нас на кафедре 
детских болезней довольно давно. 
Все наши сотрудники имеют психо-
логическое образование, и, работая 
со студентами разных курсов, мы по-
няли, что если выстраивать отноше-
ния с точки зрения психологической 
комфортности,  то можно сделать 
обучение в вузе более результатив-
ным для ребят. Именно в этой работе  
можно найти много полезного для об-
разовательного процесса,  улучшить 
мотивацию студентов к учебе, их успе-
ваемость.  Этого можно достичь, если 
вовремя протянуть руку помощи тем из 
них, кто в этом нуждается.  Мы стали 
так работать, у нас стало получаться, 
и мы решили создать такой центр для 
всех наших студентов. 

Все поступившие к нам в вуз когда-
то прошли школу и знают, что бывают 
разные преподаватели. ȿсть добрые 
и внимательные, и есть такие, кото-
рых опасаются.  ə знаю, что ребятам 
достаточно часто говорят: «Вот по-
ступишь в вуз, там с тобой не будут 
нянькаться». Ʉстати, отчасти это так 
и есть. Ʉонечно, студенты - это уже 
довольно взрослые люди, но я бы все 
же внесла коррективы. Сегодня обɴ-
ективно студенты первого курса - это 
еще не очень знающие жизнь молодые 
люди. Они только что оторвались от 
своей семьи и чувствуют по этому по-
воду сильное беспокойство. Часто они 
приезжают учиться из других городов, 
и это тоже волнительно. Ʉонечно, 
какой-то процент ребят сразу влива-
ется в новую жизнь, а есть другие, ко-
торым адаптироваться очень сложно, 
и это может занять продолжительное 
время, иногда и не один год. И с этими 
ребятами нужно ввести кропотливую, 
тонкую, работу, находить такой кон-
такт, на который они готовы идти с 
преподавателем сейчас. Именно этим 
мы и занимаемся в нашем ɐентре. 

� Ȁакая работа предполагает 
доверительные отноȦения. ǻе 
опасаȬтся студенты рассказы�
вать о своиȣ проблемаȣ"

- Ʉонечно, сначала опасения есть, и 
это нормально, так происходит всегда и 

со всеми при первом визите к психологу 
или психотерапевту. Ʌюбой человек 
задает себе вопросы: «А так ли меня 
поймут"», «Вообще проблема ли это, 
можно ли вообще об этом говорить"». 
Но в процессе общения эта преграда 
уходит. Ʉогда человек видит, что его 
не ругают, возникает доверие. Человек 
приходит к психологу для того, чтобы 
разобраться, почему у него что-то в 
жизни не получается, ругать точно не 
наш способ. 

� ǼтличаȬтся ли запросы сту�
дентов разныȣ лет" 

Из года в год запросы студентов 
к психологу примерно одинаковы. В 
основном это вопросы, которые свя-
занны с оторванностью от дома, не-
возможностью пока приспособиться к 
своей группе, к новым условиях жизни. 
ȿще один частый вопрос - а мое ли 
вообще дело медицина" Например, не 
получается реферат по предмету, и у 
студента возникает мысль: «ну если я 
и этого не могу, какой из меня врач"»  
Ребята, особенно на перовом курсе, 
нуждаются в подтверждении, что они 
правильно поступили, им здесь рады, 
и занимаются они делом, о котором 
мечтали. А мечтали они стать врачами, 
рисовали себе образ в белом халате 
с фонендоскопом или со скальпелем. 
А приходится на первом курсе много 
заниматься «немедицинскими пред-
метами» -  математикой,  физикой 
« и все это трудно. Медицины в их 
представлении мало, и поэтому воз-
никают сомнения. Эта несостыковка с 
образом и понимание того, что к этому 
образу нужно идти долго, преодолевая 
много трудностей, очень пугает. На 
мой взгляд, здесь могло бы помочь 
большее общение с клиницистами, с 
практическими врачами.

А оторванность от дома «лечится» 
тем, что надо дать почувствовать им 
поначалу, что они здесь свои , им рады. 
Тогда постепенно тревога уйдет. 

� ǽомогаȬт ли в ȫтой работе 
тьȬторы"

- Ⱦа, конечно� ə проводила опрос 
среди студентов на эту тему как раз 
и получила прекрасные отзывы. С 
тьюторами выстаиваются отношения 
«равный равному», первокурсники 
получают информацию и поддержку 

от таких же, как они, только немного 
опытнее. 

Но для студентов, особенно на 
первом этапе обучения,  важна и фигу-
ра взрослого наставника, «родителя», 
с которым можно многое обсудить и 
поговорить.  Ⱦолжен быть взрослый 
человек рядом, которому можно сказать 
то, чего не скажешь, например, своим 
однокурсникам. Отлично, если таким 
станет декан, который выслушает и 
поймет. И вообще, на мой взгляд, препо-
даватели, которые работают на первом 
курсе, должны быть очень расположены 
к студентам. Больше чуткости, тепла - 
ребята в этом нуждаются.

� ǻекоторые преподаватели го�
ворят� что во времена иȣ Ȭности 
студенты были более взрослыми 
и самостоятельными. ȋто так" 
ȅто изменилось"

- Ⱦа, это так. Но это тенденция, кото-
рая возникла не сегодня. И я не думаю, 
что правильно подходить к нынешним 
первокурсникам с этой меркой. Надо 
учитывать реалии. Не секрет, что дети 
сейчас после окончания школы,  как 
правило, не являются еще очень взрос-
лыми. Сегодняшние первокурсники - это 
совсем другие люди, у них было другое 
детство. Один-два  ребенка в семье, 
за которыми смотрели, переживали и 
волновались все родители и бабушки-
дедушки. Ребенок, который получал 
слишком много заботы, не видя в ны-
нешней жизни такого же ежедневного 
количества тепла и любви, испытывает 
сильную тревогу и начинает понимать, 
что «надо бежать назад».  Студенты из 
многодетных семей более самостоя-
тельные, им адаптироваться проще. Но 
таких у нас немного.

� ǼбращаȬтся ли к вам более 
старȦие студенты"

- Ⱦа, приходят и на 2- ом, и на 5 -ом 
курсе. Некоторых ребят мы сопрово-
ждаем все время учебы в вузе и даже 
сохраняем отношения уже после его 
окончания. Запросы у них уже другие - 
это уже больше про отношения, дружбу, 
симпатии, отношения в семье, вопро-
сы, связанные с определением себя в 
группе. 

� ǿтуденты� которые плоȣо 
учатся� тоȔе в ваȦем поле зре�
ния"

- Это так, но в этом случае мы находим 
их сами. Бывает, что студент в течение 
нескольких лет накапливает «хвосты», 
отстает в учебе, и тогда нужно разби-
раться в причинах. ɉо поводу таких ребят 
обращаются преподаватели или деканы. 
Могу сказать, что и здесь есть хорошие 
результаты, можно многое исправить. 

� ǺоȔете немного рассказать о 
первокурсникаȣ ȫтого года" ǰам 
уȔе удалось познакомиться"

- Ʉонечно. ɉервое представление у 
нас уже есть. Встреч у нас было пока 
немного, но мы активно с ними пере-
писываемся, заканчиваем социально-
психологическое тестирование. Такое 
тестирование проводят вузы по всей 
стране, и в этом году оно было более 

углубленным. Точно могу сказать, что 
уже видно группу ребят, с которыми 
мы будем работать в первую очередь. 

�  Ǹак моȔно обратиться в 
Ȅентр псиȣологической адапта�
Ȥии за консультаȤией"

- На сайте академии есть вкладка 
«ɐентр психологической адаптации», 
там указаны все наши телефоны, 
электронный адрес. Обратиться можно 
любым удобным способом. Можно - ано-
нимно. Ʉстати, мы никогда не требуем 
«раскрыть» фамилию, имя, группу и т.д. 
Можно просто позвонить по телефону и, 
не называя себя, сказать, что хотели бы 
обсудить проблему. Так делают доволь-
но часто. ə спрашиваю в таких случаях: 
«Ʉак к Вам обратиться"» - «ə Маша, с 
первого курса». «Хорошо Маша, чем я 
Вам могу помочь"». В течение разговора 
человек успокаивает, сам может многое 
спокойно рассказать. Ⱦля нас главное - 
создать доверие.

Ʉстати, мы работаем и со школьника-
ми в профильных медицинских классах 
- проводим тестирование, помогаем им 
лучше узнать себя. Это тоже шаг на пути 
в профессию. 

� ǳсть ли в ваȦем арсенале 
еще какие�то формы работы со 
студентами"

- Ⱦа, мы работаем много и в разных 
направлениях, потому что хотим, что-
бы ребята приходили к нам активнее. 
Мы занимаемся профориентацией 
со студентами внутри медицинской 
специальности.  Ⱦля всех желающих 
проводим работу в динамических 
группах, организуем тренинги. Мы 
размещаем обɴявление о тренингах 
в нашем телеграмм-канале. И кстати, 
темы тоже выбираем с учетом поже-
ланий студентов. Часто это запрос на 
то, как научиться распределять свое 
время, как выработать уверенность в 
себе, рассматриваем вопросы комму-
никации - как построить отношения с 
преподавателями, с одногруппниками, 
с членами семьи, как найти ресурсы 
на отдых.  Несколько лет подряд они 
даже получают некоторые знания из 
восточных практик. 

 ə могу точно сказать, что мы «вы-
ращиваем» наших ребят, помогаем им 
повзрослеть. 

Контакты и информацию о Центре 
психологической адаптации студен-
тов можно найти на сайте https://www.
amursma.ru/tsentr-psikhologicheskoy-
adaptatsii-studentov/
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Íàäâèêîâ Ìèõàèë, 
ñòóäåíò 101 ãðóïïû.

Ʉогда я подавал документы в 
АГМА, я знал, куда иду. ə знал, 
что будет сложно, но при этом 
не менее интересно. Хорошие 
преподаватели, приятная обста-
новка - все это создает отличные 
условия для учебы. Желание 
изучать медицину только уси-
лилось. Трудности возникают 
редко, так как преподаватели 
всегда готовы прийти на по-
мощь. ə горжусь, что поступил 
в АГМА, и рад, что обучаюсь в 
академии.

Ãîðäèê Èâàí, 
ñòóäåíò 102 ãðóïïû

Удивительным для меня 
стало то, что в АГМА студенты 
разных курсов свободно об-
щаются и помогают друг другу 
в самых разных делах. Самым 
сложным мне показался обɴем-
ный учебный материал по раз-
личным дисциплинам, который 
нам нужно учить. Больше всего 
мне нравится, что с преподава-
телями можно вести свободный 
диалог, а иногда и дискуссию 
по теме предмета. ɉосле по-
ступления в АГМА, я ни разу не 
пожалел, что решил посвятить 
свою жизнь медицине, желание 
получать знания и опыт только 
выросло.

Àêèìîâ Áîðèñ 
Âëàäèñëàâîâè÷, 

ñòóäåíò 103 ãðóïïû.
Амурская ГМА - замечатель-

ный институт. Мне очень нра-
вится педагогический состав, 
все преподаватели опытные, 
дают нужные знания, хорошо 
все обɴясняют. Хорошие ус-
ловия для студентов, большие 
аудитории. Также предоставля-
ется общежитие для студентов, 

что является большим плюсом. 
Сложности есть, например, 
латинские термины, анатомия, 
но я уверен, что справлюсь 
с этим. Непривычно то, что 
не все кабинеты находятся в 
одном корпусе. Меня удивили 
некоторые вещи на практиках. 
Например, на анатомии, музей 
с настоящими органами, также 
мы изучаем строение скелета 
человека на настоящих костях. 
На биологии удивили аквариу-
мы с разными морскими оби-
тателями, например, пираньи 
или акула.

Àáðàìîâà Ìàðè,  
ñòóäåíòêà 104 ãðóïïû
В отличие от моих одногруп-

пников, которые только пришли 
со школьной скамьи и еще не 
знают, как это сложно, стать 
врачом, я пришла на первый 
курс осознанно, имея за плеча-
ми медицинское образование 
и опыт работы. То есть я пони-
маю, что стать специалистом с 
большой буквы-это огромный 
труд. Верю, что все получится. 
Обɴем знаний, выдаваемых 
на учебных занятиях, колос-
сальный� Но лично мне очень 
интересно, ново и волнительно. 

Áåëîâà Åëèçàâåòà 
Ðîìàíîâíà, 

ñòóäåíòêà 105 ãðóïïû.
Медицинская академия - не-

вероятное место, здесь можно 
попробовать себя в разных 
направлениях медицины. Наш 
прекрасный деканат всегда 
поможет, никогда не закроет 
дверь перед студентом, где 
надо - похвалит, а где надо - по-
ругает, но точно не останется в 
стороне. Академия предостав-
ляет много возможностей для 
волонтерской, спортивной и 

творческой деятельности.

Ãðèãîðîâà Îëåñÿ, 
ñòóäåíòêà 106 ãðóïïû.
ɉервая неделя учебы да-

лась достаточно просто. Ʌек-
ционная неделя дает возмож-
ность расслабиться. Но с пер-
вых дней практики, мы поняли, 
что не все так просто. Чего 
только стоят занятия по дис-
циплине анатомия� Огромный 
обɴем информации, который 
тяжело усваивается после лет-
них каникул, ранние подɴемы. 
Но все это компенсируется 
прекрасным коллективом. ɉо-
мимо этого, нас познакомили 
с большим количеством инте-
реснейших секций, которые 
подойдут каждому.

Äåðåâåíñêàÿ Êðèñòèíà, 
ñòóäåíòêà 107 ãðóïïû.
ɉервые мои  шаги в акаде-

мию вызывали у меня смешан-
ные чувства. С одной стороны, 
волновалась перед лицом но-
вых вызовов и возможностей. 
С другой стороны, была полна 
энтузиазма, готова учиться и 
развиваться в новой области. 
Впечатления об академии в 
основном положительные, 
современное оборудование и 
технологии для обучения, под-
держивающая и дружественная 

атмосфера и квалифициро -
ванные и опытные препода-
ватели,  которые стремятся 
создать обучающую среду, ко-
торая способствует активному  
обучению и развитию навыков 
критического мышления. ɉре-
подаватели академии всегда 
готовы помочь и поддержать 
студентов, создавая атмос -
феру взаимного уважения 
и сотрудничества. ɉомимо 
этого, хотелось бы сказать 
огромное спасибо старшекурс-
никам, на поддержку которых 
может рассчитывать каждый 
первокурсник. Студенты-стар-
шекурсники, уже прошедшие 
через многие этапы обучения, 
охотно делятся своим опытом 
и советами. Будь помощь в 
подготовке к парам, советы 
по управлению временем или 
просто общая поддержка, я 
думаю, старшие курсы сыгра-
ли важную роль в адаптации 
многих новичков.

Ìåäâåäåâà Àðèíà 
Âëàäèìèðîâíà, 

ñòóäåíòêà 108 ãðóïïû.
Впечатление от 2 недель 

учебы, честно говоря, пока 
еще не до конца понятно, идет 
период адаптации. Самое при-
ятное, что моя группа успела 
сдружиться, все помогают друг 
другу и поддерживают. ɉривы-
кать к подɴему в 6 утра после 
летнего отдыха было сложно, а 
сидеть по 1,5 часа иногда и без 
перерывов довольно сложно, 
стараешься не уснуть изо всех 
сил, но пока мотивация еще при 
мне, с этим помогают препо-
даватели, а также внеучебные 
секции: спорт, культура, волон-
терство и т. д. За период учебы 
минусов выявлено не было.

Ìåäâåäåâà Âèêòîðèÿ 
Âèêòîðîâíà, 

ñòóäåíòêà 109 ãðóïïû.
Мы поступили в АГМА и не 

пожалели� Очень нравятся 
люди, одногруппники, одно -
к урсник и,  преподаватели. 
ɉ о к а ,  к о н е ч н о,  т руд н о в а -
то,  хотелось бы спать по -
б ол ьш е,  н о  с п рав л я е м с я. 
Очень радует наличие допол-
нительных секций. Многие 
записались на танцы, спорт 

и многое другое.  Удивило 
отсу тствие столов на лек-
циях, но трудности только 
закаляют. Желание изучать 
медицину только усилилось�

Øàáàíîâà Àíàñòàñèÿ 
Ñåðãååâíà, 

ñòóäåíòêà 110 ãðóïïû.
Мне нравится сама атмос-

фера академии, красивые ка-
федры, большинство предме-
тов интересное. ɉока что слож-
но освоиться, все-таки далеко 
от дома, новое учреждение. 
Желание изучать медицину по-
сле первых лекций не пропала, 
ведь чтобы стать врачом нужно 
усердно трудиться. Желаю 
всем первокурсникам удачи�

Êàòàíþê Àëåíà 
Íèêîëàåâíà, 

ñòóäåíòêà 110 ãðóïïû.
Мне нравится учиться, на 

лекциях и практических заня-
тий очень интересно. Больше 
всего нравится кафедра биоло-
гии и анатомии, ведь это самая 
основа обучения. С группой 
складываются хорошие, дру-
жеские отношения, и это не 
может не радовать:) ɉока учеба 
дается немного трудно, потому 
что не привык к обстановке и 
требованиям преподавателя, 
но дальше - больше�

ÏÐÈÂÅÒ, ÀÊÀÄÅÌÈß
Ïðîëåòåë ñåíòÿáðü. Äëÿ ñòóäåíòîâ ïåðâîãî êóðñà  - ýòî íà÷àëî íîâîãî âàæíîãî ýòàïà æèçíè. Âîëíåíèÿ îò âñòðå÷è  
ñ íîâûìè ëþäüìè,  äëÿ êîãî-òî - íîâûé ãîðîä, èíà÷å, ÷åì â øêîëå, óñòðîåííàÿ ñòóäåí÷åñêàÿ æèçíü, îáèëèå  íîâûõ 

òåðìèíîâ…  Êàê òåáå çäåñü, ïåðâîêóðñíèê? Ìû  ðåøèëè ñïðîñèòü ñàìèõ ðåáÿò. ×èòàéòå âíèìàòåëüíî!
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ÇÍÀÅØÜ ËÈ ÒÛ ÑÂÎÅÃÎ ÄÅÊÀÍÀ?

АНКЕТА:

1. Ваше имя и 
должность (зам 

декана по .. курсу)

Шакало Юрий 
Александрович,
заместитель декана 

по 1 курсу

Агарков Александр 
Александрович, 

заместитель декана по 2 
курсу (ассистент кафедры 

нервных болезней, 
психиатрии и наркологии)

Затворницкий 
Виталий Алексеевич, 

заместитель декана 
по 3 курсу

Величко Дмитрий 
Николаевич, 

заместитель декана 
по 4 курсу

Григорьева Юлия Владимировна, 
к.м.н., доцент кафедры «Акушерство и гинекология», 

заместитель декана по 5 курсу

Батаева Виктория 
Владимировна, 
заместитель декана 

по 6 курсу

2. Кем Вы мечтали 
стать в детстве?

В детстве мечтал стать 
водителем

Ʉосмонавтом, перевод-
чиком Офицером ВМФ Врачом

В самом раннем детстве мечтала быть официанткой. Мне казалось, 
что очень интересно и классно работать в ресторане� Записывать, 
что люди хотят заказать, приносить что-то на подносе. В школьные 
годы я мечтала стать учителем. Ближе к 10 классу я окончательно 
поняла, что хочу стать врачом. Моя мечта все-таки сбылась, мне 
удается сочетать роль преподавателя и врача.

Мечтала стать продав-
цом продовольственных 
товаров

3. Любимый 
афоризм

'iFtum IaFtum (сказано-
сделано)

Сила в правде, у кого 
правда, тот и сильнее

«Сила в правде и сила в 
любви»

Не тот велик, кто никогда 
не падал, а тот, кто падал и 
вставал

«Бороться и искать, найти и не сдаваться» из романа Вениамина 
Ʉаверина «Ⱦва капитана». Не боги горшки обжигают

4. Есть ли человек, 
на которого бы 
Вы хотели быть 

похожим?
Такого нет ə на него и так похож - отец Нет Нет ə хочу быть похожа на саму себя. На своего отца Батаева 

Владимира Ивановича

5.  Ваше любимое 
занятие (хобби) Садоводство Занятие по вокалу Автоспорт Футбол

ə так понимаю, хобби - это то, чем занимается человек вне рабочее 
время. Сейчас самое популярное - спорт. Этому хобби я посвящаю 
большую часть свободного времени. Ʉроме того, я очень люблю по-
сещать караоке и петь песни. Ⱦа и просто петь от души, про себя.

У меня много любимых 
занятий. Ʌюблю возиться 
в саду, огороде. Ʌюблю за-
ниматься спортом. Ʌюблю 
путешествовать, очень 
люблю заниматься внучкой.

6. Ваше лучшее 
качество Рациональность Ʉоммуникабельность Верность себе Ⱦоброта

Мое лучшее качество - это отходчивость. ə очень отходчивый 
человек. ȿсли еще минуту назад мне казалось, что моему гневу нет 
предела, то спустя непродолжительное время злость отступала

Оптимизм.

7. Что бы вы хотели 
в себе изменить? Ничего Быть более умеренным во 

всем Ничего Ничего Уверенно могу сказать, что все меня в себе устраивает,  и ничего 
менять не хотела бы Стать более терпеливой

8. Любимое 
животное Ʉрокодил Змея Ʌиса Обезьяна

Однозначно собака. Ⱦля меня это животное - олицетворение на-
стоящей дружбы,  преданности, надежности. У меня их целых 2. ə их 
очень люблю и они для меня самые лучшие�

Одинаково все нравятся

9. Любимый фильм 
(актер) 

«Место встречи изменить 
нельзя». В.Высоцкий

Место встречи изменить 
нельзя. Актер - Андрей 
Ʉраско  

«Территория» Федор Ⱦобронравов

Сложно сказать на первый взгляд, много тех, что нравятся. ɉожалуй, 
один из самых любимых - «Выйти замуж за капитана» с Верой 
Глаголевой. С таким нравом молодая женщина, которая не боится 
заниматься мужской профессией. Мне кажется, что в этом фильме 
Вера Глаголева не играет роль, а проживает жизнь. Ⱦумаю, именно 
она - одна из самых любимых мною актрис

ə люблю фильм «Сва-
ты». Это добрый фильм о 
семейных отношениях. Он 
поднимает мне настроение

10. Любимая 
книга (писатель, 
литературный 

персонаж)
«Эра милосердия»

Ʉалина красная, В.ɒукшин, 
поэт - В. Высоцкий, 
персонаж - Северус Снегг

Р. Сильверберг  Ʌ.Н. Толстой

Ʌюбимый писать - Виктор Гюго. ȿго произведение «Отверженные» 
произвело на меня впечатление в детстве. Ʉонтрасты нашей жизни, 
стремление к лучше жизни, представление о семье. Очень нравится 
поэзия. Особенно Сергей ȿсенин о природе, любви - очень плавные, 
нежные, легко запоминающиеся.  Их хочется учить, цитировать

Ʌев Толстой «Анна Ʉарени-
на». С возрастом пересмо-
трела отношение к героям 
этой книги.

11. Любимый 
певец (группа, 
композитор)

Владимир Высоцкий В. Высоцкий, Сектор Газа, 
А. Вивальди EiQar 6RlEerg  ɘрий ɒатунов Ⱦолго размышляла над любимым певцом. И все-таки мне нравится 

Ʌеонид Агутин. ɉричем не раннее, а позднее его творчество
ə люблю рок. С молодости 
это «Сектор Газа». Исполни-
тели - Гарик Сукачев.

12. Любимое время 
года Ʌето Весна Весна  Ʌето

Весна и осень. Ʉогда все расцветает, и когда все увядает. Ʌюблю 
дорогу от перинатального центра до областной больницы. Особенно 
весной, в мае месяце, когда сегодня набухли почки, завтра - яркие 
зеленые листочки, послезавтра - вся крона покрыта листьями. 
Ветер, солнце играют... И так красиво� Точно также и в обратном 
направлении люблю добираться на работу осенью, когда падает ли-
ства, будто что-то шепчет.. ɉоражает богатство цветов, красок. ȿсли 
играет солнце - это одно настроение, если идет дождь, то навевает 
другие мысли. Это ассоциируется с началом жизни и ее увяданием. 
Ⱦве взаимно противоположные вещи, но какая красота

Ʉаждое время года пре-
красно. У природы нет 
плохой погоды

13. Ваше любимое 
блюдо Ʌюбимое блюдо - торт Жареная картошка с салом 

и соленьями Что Бог послал  ɉельмени
ə очень люблю селедку под шубой - это, наверное, самое любимое 
блюдо. ȿще мне нравится торт «Мишка на севере» и фарширован-
ная рыба

Очень люблю драники. 
ȿдинственное блюдо, когда 
теряю чувство меры

14. Самое важное в 
человеке - это Отсутствие равнодущия Быть человеком Оставаться человеком в 

любой ситуации  Исполнительность
Самое важное в человеке - честность. Чтобы честно сказал люблю, 
не люблю. Нравится, не нравится. ɉриду, не приду. Ненавижу при-
творство, подводные течения. Ⱦля меня важна честность

Самое важное в человеке 
- это сам человек, каждый 
человек прекрасен

15.  Лучший отдых 
для меня  - это… Работа на даче Семейный отдых С семьей  Отпуск на море Больше всего мне нравится лежать и греться под солнышком, за-

горать, плавать в море. Это настоящий отдых и релакс

Ⱦля меня лучший отдых - это 
в зависимости от настрое-
ния. Это может физический 
труд на огороде, а иногда 
хочется просто поваляться 
у моря. Ʌюблю путешество-
вать, это прекрасный отдых

16. Самое большое 
достижение в жизни 

на этот момент
Заведующий кафедрой Государственная награда Семья  ɉостройка дома

Самое большое достижение для меня - это то, что я являюсь мамой. 
Мамой для своего ребенка.  Мне кажется, что это самое главное до-
стижение любой женщины

ə горжусь каждым из своих 
достижений

17.  Самое яркое 
событие этого года Жизнь Студенческая весна

Создание спортивно-тех-
нического клуба $08560$ 
7E$0

 ɉоездка на родину
Честно говоря, мне кажется, я - настолько счастливый человек, что 
каждый день у меня особенный и незабываемый. əркий своими 
эмоциями. Хорошими, или же, наоборот, негативными

Мой юбилей, мой сын по-
дарил мне замечательную 
внучку Ʌерочку. Это чудо 
природы

18. Ваша мечта 
сейчас Нет Ⱦостойно выпустить мой 

курс

ȿсть такая, но я бы не хо-
тел, чтобы она стала обще-
ственной мечтой, поэтому 
пусть останется со мной

 ɉоступление сына в ВУЗ Самая большая мечта - побывать в ɉариже. Надеюсь, что в скором 
времени она осуществится�

Чтобы у сына и его семьи 
все складывалось хорошо. 
Чтобы в мире  был мир и не 
было войны

19. Если бы у меня 
была возможность 

вернуть время 
обратно, то я бы…

ɉрожить еще раз ə бы ничего не изменил  ə бы«. все сделал точно 
также  Ничего не изменил

ȿсли бы у меня возможность повернуть время вспять, то я бы никог-
да этим не воспользовалась. Меня недавно ребенок спросил: «Мам, 
ты хочешь обратно в садик или в школу"» - «нет». ə счастлива 
сейчас. У меня все хорошо сейчас. И однозначно быть кем-то или 
стремиться к чему-то в прошлом, я точно не хочу

ə бы ничего не изменила в 
своей жизни

20  Я желаю 
студентам 

ɉосейте поступок - пожнете 
привычку, посейте привычку 
- пожнете характер, посейте 
характер - пожнете судьбу

Наслаждаться и ценить 
каждый день студенческой 
жизни, такого больше никог-
да не будет

ə желаю студентам стать 
настоящими профессиона-
лами своего дела  Ⱦостигать своих целей

ə желаю студентам, прежде всего, быть гармоничными. Гармония 
личной жизни и профессиональной жизни - это так важно. Чтобы дома 
было тепло и уютно. Чтобы они были любимыми и любили. Чтобы было 
желание возвращаться домой, как бы это банально не звучало. Но в 
то же время, что они четко определились, кем они хотят быть, какую 
профессию хотят выбрать. Чтобы эта профессия как можно дольше не 
приводила к выгоранию. Чтобы эта профессия приносила моральное и 
материальное удовлетворение. Чтобы дома понимали важность этой 
профессии для вас. Чтобы слова «с радостью на работу» и «с радо-
стью домой» были в жизни каждого. Будьте гармоничны�

Не терять ни одной минуты 
своей жизни на лень, не 
прожигать дни впустую, 
жить полной грудью, не 
оглядываясь на сложности 
и неудачи

 Çàìåñòèòåëè äåêàíà åñòü íà êàæäîì êóðñå. Îíè - «ìàìà-ïàïà-íàñòàâíèê-äðóã» äëÿ êàæäîãî èç áîëåå ÷åì 200 ñòóäåíòîâ -  
ìîòèâèðóþò,  âîñïèòûâàþò, ðåøàþò ïðîáëåìû è âäîõíîâëÿþò! Äåêàí êóðñà ñî ñâîèìè ïîäîïå÷íûìè  âñå øåñòü ëåò  ó÷åáû 

â àêàäåìèè. È çäîðîâî, åñëè ó âàñ  äðóæåñêèå îòíîøåíèÿ. À õîðîøî ëè âû çíàåòå ñâîåãî äåêàíà? 
Ìû ïðåäëîæèëè çàìåñòèòåëÿì äåêàíà ïî êóðñàì îòâåòèòü íà îäèíàêîâûå âîïðîñû. È âîò ÷òî ïîëó÷èëîñü
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1 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé ìåñÿö áîðüáû ïðîòèâ ðàêà 
ãðóäè

1 îêòÿáðÿ
Ìåæäóíàðîäíûé äåíü ïîæèëûõ ëþäåé Âñåìèðíûé äåíü ãåðîíòîëîãà

1 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü ïåøåé õîäüáû

3 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü òðåçâîñòè è áîðüáû ñ àëêîãîëèçìîì

6 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü óëûáêè

10 îêòÿáðÿ 

Âñåìèðíûé äåíü ïñèõè÷åñêîãî çäîðîâüÿ 

Âñåìèðíûé äåíü òðîìáîçà

14 îêòÿáðÿ 

Âñåìèðíûé äåíü ñïèðîìåòðèè è Äåíü ëåãî÷íîãî çäîðîâüÿ

15 îêòÿáðÿ 
Ìåæäóíàðîäíûé äåíü áåëîé òðîñòèÂñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ ðàêîì ãðóäè

16 îêòÿáðÿ 

Âñåìèðíûé äåíü àíåñòåçèîëîãà è ðåàíèìàòîëîãà

16 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü çäîðîâîãî ïèòàíèÿÄåíü àëëåðãîëîãà

16 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü ïîçâîíî÷íèêà

20 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ îñòåîïîðîçîì

21 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü éîäîäåôèöèòà

22 îêòÿáðÿ 

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü çàèêàþùèõñÿ ëþäåé

2 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü óðîëîãàÌåæäóíàðîäíûé äåíü âðà÷à  

12 îêòÿáðÿ
Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ àðòðèòîìÂñåìèðíûé äåíü çðåíèÿ 

13 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü ìûòüÿ ðóê

15 îêòÿáðÿ 

17 îêòÿáðÿ

Äåíü ó÷àñòêîâîãî òåðàïåâòà

24 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ ïîëèîìèåëèòîì

29 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü âðà÷à óëüòðàçâóêîâîé äèàãíîñòèêè

29 îêòÿáðÿ
Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ èíñóëüòîì Ìåæäóíàðîäíûé äåíü ïñîðèàçà

30 îêòÿáðÿ 

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü îðòîïåäè÷åñêèõ ìåäñåñòåð

31 îêòÿáðÿ

 Äåíü ñóðäîïåðåâîä÷èêà â Ðîññèè

26-27 îêòÿáðÿ 2023 ãîäà ñîñòîèòñÿ XVIII Ðîññèéñêî-Êèòàéñêèé 
áèîìåäèöèíñêèé ôîðóì «Èííîâàöèîííûå ìåòîäû äèàãíîñòèêè 
è ëå÷åíèÿ â òðàäèöèîííîé ðîññèéñêîé è êèòàéñêîé ìåäèöèíå». 
Ôîðóì ïðîâîäèòñÿ ñ öåëüþ ðàçâèòèÿ ïðèêëàäíûõ è ôóíäàìåíòàëüíûõ 
íàó÷íûõ èññëåäîâàíèé â ðàìêàõ Äåñÿòèëåòèÿ íàóêè è òåõíîëîãèé 
â Ðîññèè, îáìåíà îïûòîì â îáëàñòè äèàãíîñòèêè, ëå÷åíèÿ, 
ðåàáèëèòàöèè áîëüíûõ, ðàçâèòèÿ ìåæäóíàðîäíîãî ñîòðóäíè÷åñòâà 
ñ Êèòàéñêîé Íàðîäíîé Ðåñïóáëèêîé.
Àäðåñ ìåñòà ïðîâåäåíèÿ: ã. Áëàãîâåùåíñê, óë. Ãîðüêîãî, 101, 3é 
ó÷åáíûé êîðïóñ, ëåêöèîííàÿ àóäèòîðèÿ № 3. Âàðèàíòû ó÷àñòèÿ:
- âûñòóïëåíèå ñ ïðèâåòñòâåííûì ñëîâîì íà ïëåíàðíîì çàñåäàíèè, 
íà çàñåäàíèè ñåêöèè;
- âûñòóïëåíèå ñ ïëåíàðíûì äîêëàäîì;
- âûñòóïëåíèå ñ äîêëàäîì â õîäå ðàáîòû ñåêöèé;
- ó÷àñòèå â ïëåíàðíîì çàñåäàíèè, â ðàáîòå ñåêöèé;
- ôèíàíñîâîå ó÷àñòèå ñ ðàñïðîñòðàíåíèåì èíôîðìàöèîííûõ 
ìàòåðèàëîâ.

ÍÀ ÏÐÀÊÒÈÊÅ -  Â ÐÎËÈ ÄÅÒÑÊÈÕ ÂÐÀ×ÅÉ  
Итогам летней практики 

было посвящено заседа-
ние научного общества 
студентов педиатрическо-
го факультета. 

Студенты четвертого  и пято-
го  курсов проходили практику в 
лечебных учреждениях области 
в течение шести  недель. И если 
раньше   они работали на лечеб-
ных базах в качестве медсестер, 
санитаров,  то эта практика дала 
им возможность в полной мере 
ощутить себя детскими врачами.

«Студенты четвертого курса 

впервые проходили практику в 
качестве помощника врача пе-
диатрического, хирургического, 
акушерско-гинекологического 
стационаров, а студенты пятого 
курса попробовали себя уже 
как участковые педиатры - они 
помогали на участках, ходили 
по вызовам, - рассказывает 
ассистент кафедры педиатрии 
Ольга Журавлева. - И наши 
«работодатели» остались до-
вольны студентами академии.   
Четвертая детская  поликлиника 
Благовещенска уже «делает 

заявки» на этих студентов, при-
глашают к себе работать после 
окончания вуза.   Гинекологи-
ческое отделение областной 
детской больницы «агитирует» 
двух наших студенток, чтобы 
после завершения обучения на 
специалитете они могли уже от 
них пройти целевую ординатуру. 
В этот раз нам очень повезло 
с хирургическим стационаром, 
студенты ассистировали на 
операциях, и некоторые уже 
присматриваются к профессии 
детского хирурга». 

На заседании научного обще-
ства студенты рассказали об 
интересных случаях из своей 
летней практики, а также по-
знакомили всех с результатами 
своих научных исследований, 
которые были выполнены в это 
время.

«Мы считаем, что практика 
прошла успешно, и ребята про-
чувствовали все особенности 
и тонкости своей будущей про-
фессии. И теперь у них есть еще 
больше стимулов продолжать 
обучение», - говорят наставники.

ÁÓÄÅÌ ÐÀÄÛ ÑÎÂÌÅÑÒÍÎÉ ÐÀÁÎÒÅ!




